

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter Rathaus 80331 München

Stadtrat Richard Quaas Stadtrat Georg Schlagbauer Stadtrat Dr. Hans Theiss Stadtrat Thomas Schmid Stadträtin Kristina Frank

ANTRAG 22.04.2015

Ladestationen für Mobiltelefone einrichten!

Der Stadtrat möge beschließen:

- 1. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit der TIM zu prüfen, ob auch in München an touristisch wichtigen Orten Ladestationen für Mobiltelefone eingerichtet werden können und berichtet dem Stadtrat noch im Laufe dieses Jahres über das Ergebnis.
- 2. Versuchsweise sollten vor einer generellen Einführung schon vorab an 3 5 ausgewählten Orten in der Innenstadt solche Ladestationen für Smartphones und Mobiltelefone eingerichtet werden, wo die Erfahrungen in die Umsetzung eines breiteren Konzepts einfließen können.
- 3. Die Stadt und die TIM regen in einer Initiative über die TIM-Mitglieder auch an, dass Institutionen wie Museen, Ausstellungshäuser, usw., aber auch die Gastronomie solche Ladestationen bereitstellt.

Begründung:

Mobiltelefone, insbesondere die Smartphones, aber auch Tablet Computer nehmen eine immer wichtigere Funktion im Leben der Menschen ein. Insbesondere im Bereich der Touristik erschließen sich mit Smartphones immer mehr Funktionen, die es den Besuchern einer Stadt, aber auch von einzelnen Sehenswürdigkeiten erleichtern, sich zu Recht zu finden und sich über die Lokalität zu informieren. Im Gegensatz zu der gewünschten, hohen Verfügbarkeit der Geräte, steht die Kapazität der Stromversorgung. Fast jeder hat schon erlebt, dass gerade an wichtigen Stationen der "Saft" ausgeht und man erst bei der Rückkehr ins Hotel oder ins Auto sein Gerät wieder aufladen kann.

Um hier den Service für Besucher, aber auch für Einheimische deutlich zu verbessern, sollte ein Netz von Ladestationen mit den wichtigsten Ladesteckern für die üblichen Mobilgeräte in München eingerichtet werden. Ziel der Prüfung soll auch sein, welche Systeme sich für die verschiedenen Einrichtungen und Orte eignen. Das Ergebnis sollte dann den TIM-Mitgliedern mitgeteilt und diese aufgefordert werden, solche Ladestationen in ihrem Bereich zur Verfügung zu stellen.

Das könnten sein, frei zugängliche Ladestationen in den Wartebereichen des Flughafens und der Bahnhöfe, Schließfachladestationen in Museen, Ausstellungshäusern und sonstigen Sehenswürdigkeiten, Ladestationen in der Gastronomie, die evtl. sogar an ausgewählten Tischen eingerichtet werden könnten, usw.

Für eine so wichtige Touristenstadt wie München, wäre das ein zusätzliches Angebot, das die Attraktivität insgesamt, aber auch im Kommunikationsbereich, neben optimalen Mobilfunkempfang, einem öffentlichen WLAN-System, das ja im Aufbau ist, erheblich erhöhen würde.

Richard Quaas, Stadtrat Georg Schlagbauer, Stadtrat

Dr. Hans Theiss, Stadtrat Thomas Schmid, Stadtrat

Kristina Frank, Stadträtin